

SON BILINGÜES, TRES DE CADA CUATRO AMAS DE CASA PONTEVEDRESAS

*Sin embargo sólo una de cada tres gallego parlantes en el municipio de VIGO*



VIGO, 5.—El 76 % de las amas de casa de pontevedra son individualmente bilingües: pueden hablar en gallego y en castellano. Un 16 % sabe hablar en gallego pero no en castellano. Un 4 % sabe hablar en castellano pero no en gallego. Tales son los resultados de la investigación sociológica del Instituto de Ciencias de la Familia (INCIFA) dirigida por Justo de la Cueva y Margarita Ayestarán el pasado verano.

La encuesta, realizada por entrevista personal a una muestra aleatoria de 600 amas de casa, reveló también que el 76 % de bilingües se reparten entre un 65 % cuya lengua materna fue el gallego y un 11 % que tuvo el castellano como lengua materna.

Los sociólogos, que facilitaron estos datos durante una Rueda de Prensa en la que presentaron las monografías «Las familias de la provincia de Pontevedra en 1974» y «La Comarca de la Ría de Arosa. Sus familias en 1974», subrayaron que este bilingüismo es individual en el sentido de que significa *posibilidad* de hablar gallego y castellano. Para medir el porcentaje de las amas de casa que son gallego-parlantes o castellano-parlantes los entrevistadores iniciaron siempre la relación previa a la entrevista en el idioma gallego que cambiaban por el castellano cuando así lo hacía la entrevistada. El 63 % de las amas de casa contestaron en gallego, por un 35 % que lo hicieron en castellano.

La proporción de gallego-parlantes se invierte en el municipio de Vigo, donde sólo fueron el 33 % las que contestaron en gallego frente a un 64 % que lo hicieron en castellano. En el propio núcleo urbano del municipio de Vigo las amas de casa gallego-parlantes no llegan a la quinta parte (el 18 %). Por el contrario en el conjunto de la provincia pontevedresa, si se excluye el municipio de Vigo, las amas de casa gallego-parlantes suben hasta ser tres de cada cuatro (el 74 %).

En general el reducto de los gallego-parlantes es el medio rural. Son gallego-parlantes ocho de cada diez amas de casa, de las que viven en entidades de población que no superan los 500 habitantes. Téngase en cuenta que, dada la dispersión del poblamiento gallego, son más de los dos tercios de habitantes los que viven en entidades de ese tamaño. A medida que aumenta el tamaño de la población de residencia, disminuye la proporción de gallego-parlantes.